

Ya vendrá después el tío Paco con la rebaja, como vulgarmente se dice.

Un telegrama de Constantinopla, fechado en aquella ciudad el día 3 por la noche, dice que en un Consejo extraordinario ha sido aprobado por unanimidad un proyecto de reformas y otro de creación de un Consejo nacional. Se someterá esta decisión a la aprobación del Sultan, y se comunicará después a las potencias.

Otro despacho de París, de la misma fecha, desmiente la noticia publicada por los periódicos, anunciando una insurrección en Constantinopla, y la del embarque del Sultan en un vapor inglés, que es vieja y falsa. Hace ocho días que había circulado ese canard, pero no mereció ningún crédito por haber obedecido a una operación burlesca.

Dicen de Belgrado, con fecha 4, que los oficiales del ejército ruso llegados a la capital, refieren que el gobierno del emperador de Rusia ha mandado a las compañías de ferrocarriles, cuyas líneas enlazan la Rumania con Turquía, que tengan preparados 16 trenes cada día, y que se pongan a disposición de la autoridad militar.

Un telegrama de Atenas, fecha 4, dice que el presidente del Consejo de ministros, contestando a los delegados de un meeting celebrado en aquella ciudad, ha aconsejado la neutralidad de Grecia en la contienda de Turquía con las provincias sublevadas.

El presidente ha declarado que otra política diferente sería peligrosa, porque Europa no dejará de conocer los derechos de Grecia.

Otro telegrama de París dice que la circular de Rusia expresa la intención de imponer a ambas partes beligerantes la cesación de las hostilidades. Numerosos telegramas hacen presentir la inmediata celebración de la conferencia.

Dice un adagio español que es confesión de parte relevación de prueba, y claro está que poniendo yo por epígrafe de este artículo, que no lo entiendo, doy a significar que no he llegado a dar cuenta del asunto, objeto del mismo.

He visto los presupuestos del presente año económico, y en ellos me he encontrado con susanandos heterogéneos, que muy frescos y sin importarle un ardite han compuesto sumas a capricho del confesionador, y lo he entendido; en las discusiones para su aprobación he visto que, veces, unos y otros daban una en el clavo y cinco en la herradura, y también lo entendía; es más, he leído en un colega que los actuales presupuestos no arrojan déficit, lo cual es una herejía manuscrita, y me he dado cuenta de las razones que tenía para decirlo.

Pues bien, y sin que sea inmodestia, el que ha podido entender tales cosas, aunque parecen laboriosas, no entiendo cómo se reciben capitales a préstamo pagando por ellos la friolera de 240 por 100 al año de interés.

Calló para siempre la prensa de oposición presente y futura si tiene intención de decir que los judíos del Tesoro español le prestan al 240 por 100, porque ya no debe zaherir a prestadores que compadecidos de las angustias del Tesoro le facilitan capitales a estos tipos, cuando hay quien les pagaría un doscientos por ciento más.

Convento en que antes se ajustase viendo ingresos capitales en las arcas de la nación, recibidos a precios tan exorbitantes, y hasta que le parecieran un tanto escandalosas las operaciones verificadas para adquirirlos, pero hoy que se ha descubierto el secreto, hoy que tenemos en esta villa del oso y del madroño quien paga, religiosamente por supuesto, el 240 por ciento anual, vienen a caer por su base los sustos y sospechas anteriores.

Impensadamente he llegado a la cuestión objeto de mis dudas. Hay una casa en esta villa y corte donde se reciben capitales a préstamo en condiciones tan ventajosas para el prestador o impoñente como le llamaban, que se necesita una fuerza de voluntad a toda prueba para resistir la tentación de tomar parte en las fabulosas ganancias que ofrece.

Las doradas ilusiones fundadas hasta hoy con el premio grande de la lotería nacional y las no menos risueñas que tienen su base en la plaga de rifas católicas y benéficas que por todas partes nos asedian son pálidos destellos comparados con el beneficio seguro, seguroísimo, de un 240 por 100 al año, sin exponerse a los caprichos y vicisitudes de la suerte.

Y, cliente que ahora, según se dice, por ahí, se ha rebajado el interés: no se dan primas ni se impone al verificador la imposición ni se puede, como antes, retirar el capital a voluntad, sino que hay que esperar tres meses después del pedido; pues sin embargo de esto, el honrado menestral, el artista, todos, en fin, los que quizás a fuerza de privaciones han logrado poseer algunos ahorros, no pueden darles una aplicación más

beneficiosa que llevarles a esa casa donde al cabo de un año casi cuadruplican el capital.

La Caja de Ahorros, nave segura que les llevaría al puerto sin zozobrar; la Caja de Ahorros, palanca la más poderosa para el desenvolvimiento de la moralidad en todas las clases sociales y a la que antes rendían ferviente culto, quedará desde ahora reducida a un recuerdo de una de las más bellas instituciones del crédito; porque pagando solo el 4 por 100 anual han de retirarse los capitales de sus cajas para llevarlos a los de la casa donde se paga el 240. ¿Cuestión es esta que merece meditarse? ¿Quién sabe si servirá de elocuente lección? Por eso, en medio de mis dudas, me atrevo a preguntar:

¿Es conocida la industria a la que se aplican esos capitales, y es de tal entidad que produzca tan crecido interés? ¿A los 240 por 100 no podremos agregar, echando por lo corto, un 10 por 100 para gastos de administración y entretenimiento, un 25 por 100 como fondo de reserva y un 50 por lo menos para beneficios del encargado o encargados de dar impulso al desarrollo de la industria que tan fabulosos rendimientos nos proporciona? ¿Hay garantías que respondan de los préstamos? ¿Existe cierto privilegio de invención para desconocer la industria a que aquellos se dedican? ¿Significa algo que solo los pequeños capitales hayan acudido al llamamiento y que los grandes capitales hasta ahora que se sepa, no hayan tomado parte en la operación? ¿Podría ser posible que tan pingües beneficios dieran lugar a que se resintieran la industria y el trabajo nacionales? ¿Admitirá la competencia la industria en cuestión? ¿Tan exorbitantes ganancias, lejos de ser beneficiosas, no podrían dar resultados contrarios, acostumbRANDO a los imponentes a vivir de la renta que cuadruplicando anualmente sus capitales se habían creado? Estas preguntas a las cuales he querido darme una respuesta satisfactoria, sin poderlo conseguir, ante el hecho de ver a muchos que cobran tan crecidos intereses, me obligan a confesar con franqueza y sin rubor que no lo entiendo.

Una sola cosa me consuela en mis recelos, y es que el gobierno que todo lo centraliza y que todo quiere tener en su mano, dándonos en cambio la seguridad de velar día y noche por los intereses sociales, tendrá contestaciones satisfactorias a mis preguntas, y tomadas sus medidas para prevenir los peligros que yo temo, quedando estos reducidos a dudas de mi parte y escrúpulos de monja.

Siendo esto cierto, valga por lo que valiere, me voy a permitir darle un consejo, en cambio de los beneficios que su previsión ha de reportar. Aunque se salga de su esfera, lo cual puede hacer por aquello de que *salus populi suprema lex esto*, debiera imponer en la citada casa una centena de millones, que al cabo de un año le darían 240 lisis y morondos; y repitiendo o sustituyendo las imposiciones, creo yo que no solo mataría el déficit de los presupuestos, no solo saldaría toda la deuda, no solo le sobraría dinero, sino lo que es más gordo, no tendría necesidad de imponer contribución alguna.

Estupendo y maravilloso descubrimiento! De los hechos no puedo dudar; tengo un amigo que impuso diez mil reales, ha cobrado sus intereses, y hoy reúne en su casa los quinientos duros y tiene aun impuestos los primitivos que le continúan produciendo los 240 de interés considerable, esto que yo he visto no puedo negarlo.

Pero revolviendo libros y papeles me he encontrado con un escrofo Juan Law, que se hizo pagar a nueve mil francos las acciones de dos mil creadas con la compañía para colonizar y explotar la Luisiana, así como también con los resultados que dió tal compañía; y sin ir más lejos, me he encontrado a la vez con las tristes páginas que componen las historias de nuestro crédito contemporáneo.

De esto nacen mis dudas; siendo una de las obras de misericordia enseñar al que no sabe, agradecería se me ayudase a poderlas desvanecer, aclarando una cuestión, que tan fuera del verdadero desenvolvimiento del crédito como se presenta, vuelvo a repetir que no lo entiendo.

J. M. ASCANDONI.
Madrid 28 de Setiembre de 1876.

NOTICIAS GENERALES.

La Gaceta ha publicado el balance del Banco de España, correspondiente al mes de Setiembre último. El activo asciende a 405.157.842 pesetas. La existencia metálica en Caja suma la cantidad de 52.230.846 y en las sucursales, comisionados y conductores a 47.500.208. Figura la cartera de Madrid por 250.525.051 idem de las sucursales, 44.778.958; acciones del Banco, propiedad del mismo, 333.853; bienes inmuebles y otras propiedades, 2.256.925. Tesoro público, por intereses y amortización de billetes hipotecarios siete millones 482.000.

El pasivo lo forman las siguientes partidas:

Capital, 98.066.000; fondo de reserva, 9.806.000; billetes emitidos en Madrid, noventa y cuatro millones 474.854 id. de las sucursales de provincias, 45.895.700; depósitos en Madrid, 21.154.153 id. en las sucursales, 3.647.778; cuentas corrientes en Madrid, 78.112.712 id. en provincias, 14.368.389 dividendos, 2.325.245; ganancias y pérdidas, 8.026.373; intereses y amortización de billetes hipotecarios, 1.522.365; obligaciones de bienes nacionales cobradas con destino al pago de intereses y amortización de los mismos, 9.331.730; reservas de contribuciones para pago de las nuevas obligaciones hipotecarias, 6.056.710; diversos, 11.369.178. Total, 405.157.842.

La existencia metálica ha tenido en Madrid un aumento en el mes de Setiembre de 3.271.135 pesetas, y la de provincias ha sufrido una baja de 8.334.955.

La cartera en la Central también ha aumentado en el indicado mes en la suma de 20.147.592 pesetas, y la circulación de billetes en la de 8.055.000.

Los depósitos y las cuentas corrientes han disminuido en Madrid, los primeros en la cantidad de 1.349.522 pesetas, y las segundas 4.300.484.

En las cuentas de ganancias y pérdidas se anotan 737.196 pesetas de beneficios líquidos, y 647.133 a beneficios por realizar.

Sigue figurando en la cuenta de metálico 32 millones de pesetas en barras de oro.

Ayer mañana, a las diez menos diez minutos, ha partido la segunda expedición compuesta de 620 romeros, que han recibido en la iglesia de la Encarnación, antes de su marcha, la comunión de manos del señor obispo de Sigüenza, el cual les dirigió una breve plática de despedida. La concurrencia en la estación era numerosísima, habiéndose despachado 350 billetes de andén. Para el buen arreglo de la peregrinación, y descanso de los romeros, en cada coche iba una persona encargada de enterar a sus compañeros de cuánto les convenga saber acerca del viaje y de entenderse para todos los detalles del mismo con la comisión de la expedición.

Quejáanse los labradores de la provincia de Valladolid del mal aspecto que presenta la recolección de uva, que es bastante menor a la de años anteriores.

Segun las noticias que hemos recibido de las provincias, los contribuyentes industriales no han acogido la idea de los conciertos con la Hacienda por el impuesto del sello de ventas.

Todos los esfuerzos hechos en este sentido por el Sr. Guffaro han sido inútiles, y no dudamos que se apresurará a adoptar una medida que asegure el porvenir de un impuesto que de otro modo desaparecerá del presupuesto por no responder a las esperanzas que hiciera concebir su índole, y los resultados que ofrecen en otros países.

El Centro Telegráfico Español nos remite los siguientes despachos telegráficos:

«Paris 3 (diez y cuarenta y cinco noche). La respuesta dada por Turquía a las potencias limita la creación del Senado elegido por todas las provincias cristianas, por consiguiente considera supérflua la autonomía de estas; rehúsa el protocolo y no acepta el armisticio. Semejante respuesta era de esperar por que el embajador turco en París ya había declarado que la Turquía prefería la guerra franca a la oculta que le hace Rusia.

Turquía tolerará la intervención austro-rusa en la Servia con el objeto de pacificarla, mas se opondrá siempre, hasta el punto de publicar la guerra santa, a la ocupación en las demás provincias.

Idem 4.—De uno de nuestros correspondientes hemos recibido el siguiente telegrama que confirma otros anteriores en que se daba cuenta de la actitud y disposiciones de las potencias en el conflicto oriental. Las potencias se están poniendo de acuerdo para significar el acuerdo a Turquía a ultimatum sobre el armisticio, el que dará lugar a la intervención armada en caso de no ser aceptado.

Si se sigue el plan de Rusia, fuerzas de esta nación y de Austria intervendrán en la Servia, la Bosnia y la Herzegovina, así como las escuadras de todas las potencias ocuparán el Bóforo, no temiendo nazcan de esta última contingencia ninguna grave complicación. Idem id.—En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 francés, 71.05; 5 por 100, 105.70.—Exterior cupon Enero, 75.13 1/2.—Consolidado inglés, 95.13 1/6.

Bolsin: exterior español, 13.11 1/6; interior idem, 12.

Hablamos hace pocos días de la agitación que se notaba en Creta. No es menor la que existe en Grecia, y que empieza ya a manifestarse sensiblemente.

El día 1 se verificó en Atenas un meeting presidido por el rector de la universidad.

Los catedráticos Cocuis, Damola y Papparigopolos pronunciaron discursos ante un auditorio de 8.000 personas. Los oradores expusieron la deplorable situación de las provincias griegas de Turquía y se lamentaron de que las grandes potencias olvidasen los intereses de las dichas provincias y solo favoreciesen los de las esclavas. También se quejaron de que las potencias premiasen con el olvido los servicios que Grecia había prestado a la causa de la paz. Grecia, dijo el señor Damola, debe prepararse para próximos acontecimientos.

Una comisión dió cuenta al gobierno de los deseos que animaban a las personas que concurrían al meeting.

La Gaceta de ayer ha publicado el reglamento para el centro general de vacunación, cuya tarifa es la siguiente: Por una vacunación directa de la ternera, de brazo a brazo, dos pesetas 50 céntimos; por un tubo de tinta animal o humanizada, tres pesetas; por un cristal de idem, dos; por una costra seca de la ternera, 15.

Leamos en las Provincias de Valencia:

«Los taurófilos valencianos disfrutaron el domingo próximo de un espectáculo nuevo en esta plaza, donde se lidiaron cuatro toros de una acreditada ganadería navarra, probablemente la del Sr. Carriquiri; pero la lidia se verificó en condiciones nuevas, suprimiendo la suerte de la pica, que para la inmensa mayoría es repugnante, y quedando reducida la braga a las capas, banderillas y estoque.

Nuevo será también para los aficionados valencianos el matador que ha de estoquear los toros, el cual no ha nacido en los populares barrios de Sevilla, tuna de casi todos los espadas que han sucedido en fama a Pepelillo; sino que es un hijo de la formal y grave Albión.

El señor O'Hara, hijo, según nos dicen, de una rica familia de Londres, reúne a su entusiasmo e inteligencia por el toro, una figura simpática y un valor a toda prueba, como lo ha demostrado en varias plazas de España, y últimamente en la de Barcelona donde se presentó el jueves último matando el tercero y quinto toro de un vótipi. Ambos le fueron concedidos por la presidencia, recibiendo además el célebre diestro varios regalos de los concurrentes.

Dice La Tribuna que se ha intentado incendiar otra vez la montaña de Montserrat.

El punto escogido ahora, añade, fué una de las falldas que se extienden hacia el lado de Collbató. Presúmese que los incendiarios fueron dos sujetos que después de consumada su obra, se dirigieron al monasterio, tomaron hospedaje, y quien sabe si habrían pasado allí algunos días. Sospechoso de ellos y dióse parte de lo ocurrido a Ministerio de cuya población salieron antesyer algunos hombres armados que, con todas las precauciones necesarias, llegaron a Montserrat, penetraron en la fonda, y prendieron en ella a los presuntos criminales.

No se sabe que el voraz elemento se repagara, creyéndose por el contrario que no tuvo grandes consecuencias.

El día 29 del mes corriente se verificará la solemne apertura de las cátedras del Ateneo de Madrid. Pronunciará el discurso inaugural su presidente el Sr. Moreno.

Es ya positivo que las elecciones italianas tendrán lugar el 5 de Noviembre próximo, estando ya firmado el decreto de disolución del Parlamento, que se promulgará el 7 de Octubre. El domingo próximo pronunciará su discurso programa de gobierno el presidente del Consejo ante los electores de Stradella, que hace veintisiete años nombran a Depretis como su diputado. Todos los partidos se preparan legalmente para la lucha.

Es cosa acordada el levantamiento de un plano general de situación que comprenda todo el teatro de la última guerra civil, y en el que puedan determinarse los terrenos donde hayan tenido lugar operaciones importantes, así como todas las posiciones que hayan sido fortificadas por ambos ejércitos, tanto en Vizcaya como en Guipúzcoa.

Segun un periódico de Valencia, las exigencias de los iniciadores de la huelga proyectada por los oficiales de carpintero de aquella ciudad, eran imponer a los maestros la condición de que no pudieran ocupar a sus trabajadores pasadas las nueve horas del jornal, quedando, sin embargo, estos libres para trabajar en sus casas. Dichas exigencias han sido desechadas por los jefes de taller, y parece que por ahora no tendrán consecuencia alguna.

Háblase del general Montenegro para el mando del distrito militar de Aragón y Cataluña.

Se ha decretado la escarcelación del administrador de la aduana de Málaga, D. Alejandro Noriega, cuya prisión preventiva se dispuso por el juzgado que atiende en el asunto de los marchamos de aquella capital.

El día 1 se verificó en Atenas un meeting presidido por el rector de la universidad.

Ayer mañana se ha fugado otro preso de la cárcel de Getafe, sin que haya podido ser habido.

Hemos recibido el segundo tomo de los Apuntes para un curso de literatura latina, redactados por el distinguido escritor don José Canalejas y Méndez, doctor en la facultad de filosofía y letras.

Este tomo está correctamente escrito, con la misma galanura de estilo que el primero, y es una reseña crítico literaria de la literatura latina desde el fallecimiento de Sila en la antigua Roma.

La obra del Sr. Canalejas revela una erudición nada común, y hace en ella un detenido y concienzudo estudio de las maravillosas apariciones que coincidieron con el natalicio de Cicerón, y de sus obras didácticas, retóricas, oratorias, filosóficas y políticas, así como también del epistolario ciceroniano, esa preciada fuente para el conocimiento de la historia de Roma en los últimos años de la República, y la correspondencia de Marco Julio, los ensayos de las colecciones cronológicas, y las epístolas de los correspondientes del príncipe de los oradores, como le llamaban en Roma, recopiladas por Tiron, y apreciaciones generales acerca del epistolario ciceroniano.

También se ocupa extensamente de las obras de Varón, considerándole como poeta, como filósofo, como gramático, como historiador y como didáctico. Sería prolijo enumerar la variedad de hechos y asuntos que el autor de los Apuntes trata en su libro, que es de una utilidad indispensable para los que pretenden dedicarse al cultivo de la literatura latina durante el siglo de oro.

Recomendamos la adquisición y lectura de estos Apuntes a los amantes de la bella literatura.

Se vende a cuatro pesetas en las principales librerías de Madrid y provincias.

A los ministerios de la Guerra y Gobernación se han elevado muchas exposiciones de pueblos que piden se les destine mayor número de individuos de la Guardia civil, con cuyo motivo vuelve a agitarse en altas esferas militares el aumento del cupo de ese instituto, el cual parece que tendrá ahora pronta resolución.

Es difícil guiarse hoy por medio de los telegramas contradictorios que vienen de Londres, Berlín y Viena: no parece completamente cierto que el czar, en la carta confidencial que ha escrito al emperador de Austria, haya propuesto a esta potencia que ocupe la Bosnia y la Herzegovina, a condición de dejar al ejército ruso que tome posesión de la Bulgaria. No se debe, pues, dar crédito ligeramente a despachos telegráficos que no contienen mas que rumores vagos.

Las fiestas del Pilar, en Zaragoza, a juzgar por la frialdad de los preparativos, van a estar muy desanimadas este año.

Ayer salió el batallón de cazadores de Manila, al mando del teniente coronel don Lorenzo Brisas y Francés, con dirección a Segovia, y con destino a Palencia el teniente coronel D. Manuel Fernandez, un comandante, 24 oficiales y 29 individuos de tropa.

Las líneas telegráficas de Andalucía, Castilla, Extremadura y Zaragoza esta madrugada el servicio estaba muy retrasado y la de Canfranc regular.

Parece que se proyecta una modificación en el segundo ejército. Con las guarniciones de Aragón y Cataluña se formará un cuerpo de ejército cuyo mando se conferirá al general Blanco, disgregándole el de Valencia, que mandará el general Despujols.

En el Bolsin no se hicieron anoche operaciones.

El sorteo para la organización de los 14 batallones expedicionarios debe verificarse de un momento a otro.

Parece que el Gobierno ha recibido ayer un despacho de la Habana, anunciando que el general Jovellat se encontraba recorriendo el territorio de las Cinco Villas.

Por la administración económica de Zaragoza se ha dictado, con fecha 2 del actual, una disposición invitando de nuevo al comercio y a la industria de aquella provincia el encabezamiento por el impuesto del sello de ventas; advirtiendo que los gremios ya concertados se encuentran obligados a la fijación del sello interin no recaiga la oportuna aprobación de sus contratos, cuya circunstancia se los ha sabido oportunamente, y en la inteligencia de que la investigación de dicho impuesto habrá de ser en lo sucesivo todo lo eficaz que reclamamos los intereses del Estado.

Días pasados pudo ocurrir una sensible desgracia en la vía férrea de Madrid a Ya.

Jencia, cerca de la estacion de Benifayó. El maquinista conductor del tren, al encontrarse en el citado punto, observó que una mujer caminaba por la vía llevando una criatura de pecho. Sonó repetidas veces el silbato, y a pesar de ello, la mujer no abandonaba la vía, y lo verificó ya tan apuradamente, que la locomotora todavía le alcanzó las ropas, dándole una fuerte sacudida, y arrojándola afortunadamente fuera del terraplén, sin causar daño alguno de consideracion ni á la mujer ni á la criatura.

Dice la Gaceta de Barcelona: «Va picando en historia lo que sucede en las cárceles nacionales de esta ciudad. Ayer, un centinela, disparó sobre unos presos que estaban asomados á una ventana haciendo reflejar el sol en un espejo. Cuatro heridos y los cuatro en la cabeza fueron víctimas del proyectil, que se partió en varios pedruzcos al chocar contra los barrotes de la reja. Como el médico del establecimiento habia hecho ya la visita y se encontraba ausente, fueron llamados en auxilio de los heridos los médicos de la casa de socorro del cuarto distrito.»

Dos noticias de ferro-carriles. —En Barcelona un hombre se arrojó á la vía férrea, frente á la fabrica del gas, en el preciso momento de pasar el tren. Al maquinista le faltó tiempo para frenar, y las ruedas de la locomotora le separaron la cabeza del tronco. Por órden del juez fué levantado el cadáver y conducido al hospital de Santa Cruz.

—En Puente Genil ha sido arrastrado y muerto por el tren un empleado de la vía que fué á darla á un viajero unos papeles.

La princesa Rattazzi ha remitido al señor Romero Ortiz una preciosa caja de ágata que usaba para polvos el emperador Napoleon I.

El general Allende Salazar asiste asiduamente á las sesiones de las juntas generales de Bilbao, y al decir de un periódico de la localidad, se ocupa también de recoger datos y noticias para escribir la historia de la última guerra civil.

El *Tagblatt* de Viena anuncia que el emperador Francisco José ha declarado inaceptable la proposicion del czar de ocupar una parte del territorio otomano; el Austria se acuerda de su ocupacion comun del Schleswig-Holstein en 1864 con la Prusia, que despues tan desgraciadamente ha cedido, en detrimento del imperio de Austria-Hungría.

El principal heredero del señor Indo es un sobrino suyo residente en la Habana, á quien se le ha quemado recientemente una fabrica de tabacos: A este le deja, segun se dice, el palacio de la Fuente Castellana, el edificio destinado á exposicion, un extenso solar contiguo á una manzana de casas. Hay, además, otros varios herederos.

Se han mandado activar las obras del dique de la Campana en el Ferrol. Han sido admitidas para trabajar en ellas 60 mil y res. Créese que en breve plazo quedará terminada tan importante construccion.

Los ingleses uncen actualmente el elefante al arado en la India. De este hermoso cuadrúpedo guerrero han hecho un pacífico labrador. Se fabrican en Londres enormes y fuertes arados, dignos de este robusto paquidermo. Un paquete de los conduce á través del Mediterráneo, istmo de Suez, mar Rojo y mar de las Indias. Todas las mañanas, al despuntar la aurora, coje el elefante con la trompa á su conductor por la cintura, le coloca sobre su cuello y sale al campo. Dos mozos de labranza sostienen los dos mangos del arado. Mientras que el sol está en el horizonte, el elefante anda, y al andar levanta detrás de sí un pasmo una faja de tierra, de mas bien una larga colina, trazando de este modo un surco de metro y medio de ancho por una de profundidad de tres metros.

Un telegrama de la Habana, fechado el día 3, anuncia que ha fracasado una tentativa de asesinato contra el presidente de la República de Haití.

El antiguo presidente, Sr. Salomon, ha abandonado la Jamaica, estableciéndose en Puerto-Príncipe.

En la prensa parisiense hace ruido el proyecto de un alemán que intenta pasar el estrecho de Calais el 9 de Octubre, próximo en un nuevo aparato, reducido á una caja, especie de baño, de la que no se ven salir alas, remos, timon ni hélice, y que cruzará los aires al solo impulso de un resorte y sin ninguna otra fuerza motriz.

Quizá se trate de algun olusado; pero en Douvres excita mucho la curiosidad este inventor que desde allí se prepara á elevarse el citado día.

En la mañana del lunes ocho ladrones robaron á una porcion de carreteros que se dirigian al mercado de Santa Coloma de Farnés, en el trozo de carretera de La Granota á la estacion de Sils. Robaronles 30 onzas, y á uno de Badalona, que quiso hacerles resistencia, le dieron un golpe en las sienes que le hizo brotar sangre. Al llegar á Santa Coloma los robados, la guardia civil salió en persecucion de los bandidos.

Del puerto de Colon, en los Estados-Unidos de Colombia, salió á mediados de Agosto una expedicion, al mando del vicecónsul inglés en aquel puerto y de un señor Cervera, prefecto de la misma ciudad. Tiene por objeto la expedicion descubrir un inmenso tesoro que un indio asegura que existe en la isla de Providencia.

Se halla situada esta isla en el Atlántico á los 13° 21' de latitud Norte, y 81° 22' de longitud Oeste, y como la de San Andrés, se encuentra habitada por descendientes de antiguos pescadores de Jamaica y otras antillas inglesas.

Segun la tradicion del indio, parece que los piratas que en tiempos de la dominacion española, acechaban las galeras españolas que salian del istmo cargadas con el oro y plata del Perú, cayeron una vez, sobre esos vehiculos robando los metales preciosos que llevaban á bordo, y depositándolos luego en la isla de Providencia. La cuestion es saber si allí existirán aun esas riquezas.

En el local de la Exposicion de Guadalajara se está disponiendo de una nueva sala para que la academia de ingenieros milita-

ria pueda dar muestras del floreciente estado de la agricultura. También figurarán en la exposicion algunos objetos enviados por las corporaciones municipales de algunos pueblos de la provincia, estimulando con su ejemplo á los particulares.

La esposa de D. Carlos se encuentra gravemente enferma, y se la han administrado los auxilios espirituales.

De los ocho criminales que se escaparon de la cárcel del Saladero, han sido capturados á estas horas tres, uno de ellos llamado Mariano José Juarez que fué preso en Portugal siete meses há por estafa en 11.000 duros.

Entre los peregrinos que salieron á Roma ayer para Roma figuran algunos alcaldes de esta provincia, que han sido nombrados por el actual gobierno y autorizados para engrosar las filas de la manifestacion.

El hundimiento de dos minas en la sierra de Cartagena ha sido ocasionado segun nuestras noticias, por un temblor de tierra que se dejó sentir tambien en otros puntos.

En Villarejo de Salvanés, de esta provincia, se ha presentado la enfermedad de la viruela entre el ganado, tomando gran incremento en pocos dias.

Dice un periódico que tan pronto como las Cortes se reúnan, el Sr. Castelar provocará un debate sobre la prensa y las disposiciones que la rigen.

En el barrio de Salamanca se va á construir un mercado; las obras empezarán muy pronto.

Continúa enarmando, aunque levemente, el conde de Hartzfeld, embajador de Alemania.

SECCION OFICIAL.
La Gaceta de hoy publica únicamente una circular de la Direccion general de Propiedades, dictando varias disposiciones para dar cumplimiento á la orden que insertó la de ayer, referente á que los bienes de amortizados se paguen precisamente en metálico.

GACETILLA.
El conocido y activo editor D. Jesús Gracia ha publicado tres interesantes almanaques para el año venidero de 1877, con profusion de preciosas viñetas y preciosos grabados, los cuales no podrán menos de llamar la atencion del público. Estos tres libros, llenos de multitud de anécdotas, historietas y cuentos, han sido escritos y arreglados por los mas distinguidos literatos, y llevan los expresivos titulos propios de esta clase de publicaciones que á continuacion se expresan: *Almanaque de los Chistes, de la Alegria y del Tio Camandulao*. Creemos que por la parte literaria es ilustracion, dichos almanaques son de lo mas escogido y nuevo que se conoce, vendiéndose al precio de 1 rs. cada uno, en casa de

su editor, calle del Olivar, núm. 6, principal y en todas las librerías.

Ayer han sido detenidos y puestos á disposicion del juez municipal del distrito de la Universidad tres personas por escándalo y un sugeto se presentó en la casa de préstamo, núm. 4, principal de la calle de Capellanes, á empeñar una paleta del Monte de Piedad, la cual resultó ser falsa, por lo que el prestamista mandó detener al sugeto en cuestion, llamado E. Cardona, el cual fué entregado al juzgado.

Ayer por la tarde rieron dos hombres junto al obelisco de la fuente Castellana, resultando uno de ellos herido de gravedad de una puñalada en el costado izquierdo. El agresor fué detenido y el herido trasladado á la casa de socorro, y luego al Hospital general.

En la noche del lunes fué sorprendida una casa de juego en la plaza del Angel, habiendo sido multados ocho individuos que se encontraban en ella en la cantidad de 500 rs. cada uno, y en 4.000 el dueño de la habitacion.

Antes de empezar anoche en el teatro y circo del Principe Alfonso la zarzuela el *Viaje á la luna*, fué acometido de un desmayo el empresario Sr. Arderius, siendo preciso trasladarle en un carruaje á su casa en mal estado.

La indisposicion que sufrió no ha sido afortunadamente grave, pues hoy ó mañana volverá á tomar parte en las representaciones del teatro que dirige.

El individuo de la ronda especial de D. Francisco Briones, José Alba, acompañado del alcalde del barrio de Puente de Toledo, de dos parejas de la guardia civil y una de órden público, acaba de prestar un nuevo servicio en la madrugada de ayer, apresando y poniendo á disposicion del gobernador de la provincia, á Francisco Alvarez (a) el *Botero*, presunto autor de diferentes robos en iglesias y complicado, segun se dice en el de la fabrica del gas.

Ayer de madrugada, en la puerta de Atocha, un soldado del regimiento infantería de Africa, núm. 7, llamado Gabriel Vazquez, fué detenido por haber producido un ligero escándalo. Al entrar en la prevencion se sulfuró en tales términos, que á no ser por los guardias que lo evitaron, se hubiera lanzado sobre el inspector. Despues se supo que el soldado en cuestion estaba atacado de enagenacion mental, por lo que inmediatamente fué entregado al comandante de transeuntes.

El empresario Mr. Price, antes de partir para el extranjero, deseara que todas las clases de la sociedad puedan admirar la magnífica compania que ha actuado este año, y para que todas las familias puedan dar un rató de solaz á sus niños, ha dispuesto para la tarde, á las cuatro de la misma, una representacion especial á mitad de precio y por única vez, en la que tomarán parte todos los mejores artistas de la compania.

Lo reducido de los precios de las localidades y el ser una funcion en que la mayoría de los trabajos serán ejecutados por los clowns, le prometen una buena entrada.

Anoche á las doce y media, en la calle de Hortaleza, en el café de Colon, dos sugetos empezaron, por dar escándalo, luego se dieron algunos golpes, y acto continuo echaron mano á las navajas; pero gracias á las personas que habia en el estable-

cimiento y á la pareja de órden público que se presentó en seguida, no pasó mas adelante la cuestion.

ULTIMAS NOTICIAS.

El Centro telegráfico español nos ha remitido esta tarde los siguientes despachos telegráficos:

Paris 4.—Francia propuso anoche á las grandes potencias una conferencia. Inglaterra propondrá que esta se verifique en Paris; Rusia envía hoy una nota á las potencias declarándose partidaria de la paz y deseando que estas lleguen á un acuerdo para imponerle á los beligerantes.

Asegúrase que Turquía está decidida á resistir, y que continuará la guerra si las potencias insisten en imponerle condiciones humillantes.

Vienna 4.—La hoja oficiosa *Nachrichten*, que se publica en esta capital, inserta una carta de Constantinopla relatando que el día 29 de Setiembre los sofias circularon y mandaron ájar en los sitios públicos pasquines arruinados al Sivan. Hicieron una demostracion hostil delante del palacio, hasta el punto de que el sultan mandó preparar el cuarte para reforzarse en la escuadra imperial.

Chieskullam apaciguó el tumulto dirigiendo la palabra á las masas, haciéndoles promesa formal de que Turquia jamás se humillaría ante la cristiandad.

BOLETA DE MADRID.

Continuación del día 5 de Octubre de 1876.

FONDOS PÚBLICOS.
El 3 por 100 consolidado español, 12'40.
Idem exterior al 3 por 100, 12'75.
Bonos del Tesoro de 2.000 rs., 6 por 100 interés anual, á 58'15.
Obligaciones generales por ferro-carriles de 2.000 rs., de 1.º de Julio de 1874, á 21'00.
Idem id. nuevas de 1876, á 20'30-35.

CAMBIOS.
Londres, á 90 dias fecha, 48'05.
Paris, á 8 dias vista, 5'03 d.

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—A las ocho y media. *Gli Hugonotti*.
CIRCO.—A las ocho y media. *La Rodoma encantada*.
PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—A las ocho y media. *La gran duquesa de Gerolstein*.
ZARZUELA.—No hay funcion.
COMEDIA.—A las ocho y media. *Blancos y negros tres*.—Baile. *La capa de José*.
VARIEDADES.—A las ocho y media. *Salvoarse en una tabla*.—*Lo que sobra á mi mujer*.—*A casual mas bravo*.—*Media hora con un tigre*.
ESLAVA.—Se anunciará por carteles.
CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche. Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomarán parte las compañías Danoise, y los principales artistas de la compania, todos los clowns el popular Billy-Hayden.

MADRID.—Imp. de El Pírramo ESPAÑOL, Corredora Baja de San Pablo, núm. 43.

Raul, despues de haber mirado por última vez al conde de la Fere, siguió al principe de Condé.

Felipe de Anjou y la reina parecian consultarle como para salir tambien.

—Negocio de familia, dijo súbitamente Mazarino deteniéndolos en sus asientos. Este caballero que veis trae al rey una carta, por la cual Carlos II, completamente restaurado en su trono, pretende una alianza entre Monsieur, hermano del rey, y Mlle. Enriqueta, nieta de Enrique IV... ¿Queris entregar al rey vuestras credenciales, señor conde?

Athos permaneció un instante estupefacto. ¿Cómo podía saber el ministro el contenido de una carta que no habia abandonado un instante? Sin embargo, dueño siempre de sí mismo, entregó su despacho al joven rey Luis XIV, que lo tomó ruborizándose. Un silencio solemne reinó en el salon del cardenal, interrumpido tan solo por el ruido del oro que Mazarino con su mano amarilla y seca apilaba en un cofre en tanto que el monarca leía.

—¿Cómo exclamó el viejo, todo esto es de ganancia? ¿Cómo exclamó el conde de Guiche levantándose. Dejo el puesto de vuestra eminencia ¿cuánto tiempo?

—Dejado, dejado! Sois un loco, y perderiais todo lo que habeis ganado, ¡diabolo!

—Buenas noches, señor principe, dijo el ministro con tono ligero; sois muy amable en hacer visita á un amigo enfermo.

—Un amigo, murmuró el conde de la Fere viendo con estupor esa alianza monstruosa de palabras; ¡amigo! cuando se trata de Mazarino y de Condé.

Mazarino advinó el pensamiento de este frondista, porque se sonrió con aspecto de triunfo, y dijo en seguida al rey: —Señor, tengo el honor de presentar á V. M. al señor conde de la Fere, embajador de S. M. B.

—Negocio de Estado, señores, añadió despidiéndose con la mano á todos los que llenaban el salon, y apurones, el principe de Condé á la cabeza, se eclipsaron al gesto solo de Mazarino.

te del cardenal cuando vió delante de sí, sobre la mesa, una enorme masa de oro, que el conde de Guiche habia ganado, por una rara suerte, desde que su eminencia le confió las cartas. Así es que el olvidado embajador, embajador y principe, su primer pensamiento fué para el oro.

—¿Cómo exclamó el viejo, todo esto es de ganancia? ¿Cómo exclamó el conde de Guiche levantándose. Dejo el puesto de vuestra eminencia ¿cuánto tiempo?

—Dejado, dejado! Sois un loco, y perderiais todo lo que habeis ganado, ¡diabolo!

—Buenas noches, señor principe, dijo el ministro con tono ligero; sois muy amable en hacer visita á un amigo enfermo.

—Un amigo, murmuró el conde de la Fere viendo con estupor esa alianza monstruosa de palabras; ¡amigo! cuando se trata de Mazarino y de Condé.

Mazarino advinó el pensamiento de este frondista, porque se sonrió con aspecto de triunfo, y dijo en seguida al rey: —Señor, tengo el honor de presentar á V. M. al señor conde de la Fere, embajador de S. M. B.

—Negocio de Estado, señores, añadió despidiéndose con la mano á todos los que llenaban el salon, y apurones, el principe de Condé á la cabeza, se eclipsaron al gesto solo de Mazarino.

—Negocio de Estado, señores, añadió despidiéndose con la mano á todos los que llenaban el salon, y apurones, el principe de Condé á la cabeza, se eclipsaron al gesto solo de Mazarino.

—Negocio de Estado, señores, añadió despidiéndose con la mano á todos los que llenaban el salon, y apurones, el principe de Condé á la cabeza, se eclipsaron al gesto solo de Mazarino.

—Negocio de Estado, señores, añadió despidiéndose con la mano á todos los que llenaban el salon, y apurones, el principe de Condé á la cabeza, se eclipsaron al gesto solo de Mazarino.

—Negocio de Estado, señores, añadió despidiéndose con la mano á todos los que llenaban el salon, y apurones, el principe de Condé á la cabeza, se eclipsaron al gesto solo de Mazarino.

—Negocio de Estado, señores, añadió despidiéndose con la mano á todos los que llenaban el salon, y apurones, el principe de Condé á la cabeza, se eclipsaron al gesto solo de Mazarino.

—Negocio de Estado, señores, añadió despidiéndose con la mano á todos los que llenaban el salon, y apurones, el principe de Condé á la cabeza, se eclipsaron al gesto solo de Mazarino.

ANUNCIOS.

CHOCOLATES DE MADRID
FABRICA MODELO
DE LA COMPANIA COLONIAL
 FUNDADA EN EL AÑO DE 1851

Doce son las medallas de premio que se le han concedido.

Este establecimiento es el más considerable del reino en los ramos de

CHOCOLATES
CAFÉ, TÉS, TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL,
CALLE MAYOR, 18 Y 20, MADRID.
 Sucursal, Montero, 8.

Pedir prospectos.

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA
PARA MANILA.

El 22 de Octubre saldrá de Cádiz, y el 27 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

GLORIA

Informes: D. M. A. Amusatogui en Cádiz, Galofre y compañía, en Barcelona. Madrid: Huertas 9, bajo, deracha.

EL DERECHO MODERNO

EXPOSICION Y DEFENSA DE LOS PRINCIPIOS DEMOCRATICOS APLICADOS AL GOBIERNO DE ESPAÑA.

FRANCISCO CAÑAMAQUE

INDIVIDUO DE LA ECONOMICA MATHIENSE Y OTRAS CORPORACIONES CIENTIFICAS Y LITERARIAS.

Contiene los siguientes capítulos:

Libertad de imprenta.—Sufragio universal.—Libertad de cultos.—De enseñanza.—De asociación.—De reunión.—El jurado.—Inviolabilidad del hogar doméstico.—Abolición de la pena de muerte.—De la esclavitud.—De las quintas.—De todo fuero y jurisdicción privilegiada.—Abajo lo estancador.—Libertad de comercio.—De crédito.—Descentralización administrativa.—Inamovilidad de los empleados públicos.—La Iglesia libre en el estado libre.—Milicia nacional.—Reformas coloniales.—Breves consideraciones sobre el estado actual de la democracia española.

Precios: en Madrid, 4 reales; en provincias, 4'50; en América, 6. A los suscritores de El Pueblo Español se les remite por solo 4 reales.

Del mismo autor!

Ideas sobre la situación moral y material del cuarto estado.—Angela, novela original.—Estadística del progreso.—La oligarquía del siglo.—En publicación.—Recuerdos de Filipinas.—Un tomo.—En preparación.—Miscelánea.—Un tomo.—Los oradores españoles.—Dos tomos en octavo mayor de 400 páginas cada uno.

AVISO IMPORTANTE

A los Sres. médicos, al clero, los dentistas, los maestros, y otras personas que desearan obtener el diploma de doctorado de licenciados de una Universidad extranjera.—Dirigirse con carta certificada a Medicina, 13, Plaza del Rey, Jersey (Inglaterra). (Núm. 4071)

LAS PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT

PARIS

Son el mejor y más agradable de los purgantes

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY
COMPANIA DE NAVIGACION
FOR VAPOR

NAVIGACION.

VAPORES CORREOS INGLESES
 para Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Ilay, Callao de Lima, y todos los puertos del Pacifico, con escalas en Santander, Coruña, Vigo y Lisboa.

Admiten carga a flete y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase a los precios siguientes:

PRECIO	MONTREVIDO		VALPARAISO		ARICA		LIMA Y CALLAO	
	1.ª	2.ª	1.ª	2.ª	1.ª	2.ª	1.ª	2.ª
DESDE	2875	2050	1053	844	2060	1045	6505	4186
Madrid (via Lisboa)	2940	1960	1175	840	1960	1175	7345	4900
Santander, Coruña	2770	1960	1175	840	1960	1175	6700	4200
Vigo								
Lisboa								

En los pasajes tomados en Madrid está comprendido el billete de ferrocarril hasta Lisboa. Los billetes de esta compañía son de gran fuerza y velocidad, y con sus dos son arreglos a los adiantes medanos, ofrecen las mayores comodidades a los señores pasajeros, a quienes se da el más esmerado trato. Los que teniendo tomado billete, quieran diferir un día, pueden hacerlo avisando a la Agencia. Las expediciones de Madrid, via Lisboa, via Arica los sábados; pero los señores pasajeros de 1.ª y 2.ª clase podrán si quieren anticipar su viaje después de tomado el billete. Para mas informes, tomar pasaje y fastuoso cargo, dirijase al agente general de la Compañía, que se encuentra en la calle de Alcalá, núm. 13, MADRID.

FABRICA DE CHOCOLATES
MOVIDA AL VAPOR
MATTAS LOPEZ.
 CUENTA 25 AÑOS DE EXISTENCIA.

Esta premiada en todas las exposiciones a que ha concurrido, y últimamente en Viena con medalla de Progreso.

Para la elaboración de los chocolates tiene montada una de las mejores fábricas de Europa, movida al vapor y con máquinas de considerable fuerza. El aumento que le da en día viene experimentando, demuestra el favor que el público le dispensa: a bondad de sus clases no tiene rival; la casa que más fabrica y más vende.

Precios: de 4 a 20 rs. libra.

Nadie con más asiduidad e inteligencia prepara este néctar delicioso, vease el tradito que sobre la bñidad y preparación del café escrito por Sr. Lopez en 1870.

Precios: 8, 10 y 16 reales libra.

Reúne variadas y excelentes clases el Sr. Lopez en su despacho, Puerta del Sol, número 13. Paquetes de una a ocho onzas.

Precios: de 2 a 5 reales onza.

El sagú, tapioca y arrow-root que confecciona el Sr. Lopez, pueden competir en precios y calidad con las más acreditadas del extranjero.

Precios: a 6, 8 y 14 reales libra.

1.000 puntos de venta en Madrid y 3.000 en provincias.

DEPÓSITO CENTRAL PUERTA DEL SOL, 13.

Para los pedidos dirigirse a la fábrica, Palma Alta, núm. 8.

BENZINE
COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS.

Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel.

PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA.

COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA.

En la COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Desde el mes de Noviembre queda establecido un nuevo servicio de otros viajes mensuales del modo siguiente:

De Cádiz los días 10 y 17 para Puerto Rico y Habana.

De Santander el día 20 para el puerto de Coruña.

De Coruña el día 21 para Puerto Rico y Habana.

De Habana los días 5 y 12 para Cádiz.

De Cádiz el día 15 para Coruña y Santander.

Mas informas de los agentes en:

Ed Cádiz A. Lopez y Comp^{ta}; Barcelona, D. Ripoll y Comp^{ta}; Santander, Angel B. Perez y Comp^{ta}; Coruña, E. de Grijalva; Valencia, Dart y Comp^{ta}; Alicante, Faes hermanos y Comp^{ta}; Madrid, Julian Morano, Alcalá, 28.

caballero, ¿por qué han sobrevivido vuestras antipatías a las mias? Si alguien tuviera de qué quejarse, creo que no seriais vos; que salisteis de allí no sólo con el bolsillo repleto, sino también con el cordon del Espíritu Santo al cuello.

— Señor cardenal, respondió Athos, permítidme no entrar en consideraciones de ese orden. Tengo una misión que desempeñar. ¿Me facilitaréis los medios de llevarla a cabo?

— Me sorprende, dijo Mazarino, muy alegre por haber hecho memoria, y no sin puntas de malicia; me sorprende, caballero. Athos, que un frondista tal como vos hay, aceptado una misión cerca de Mazarino, como se decía en los buenos tiempos.

— Y Mazarino se echó a reír, a pesar de una tos dolorosa que cortaba cada una de sus frases convirtiéndolas en sollozos.

— Yo no he aceptado misión sino cerca del rey de Francia, señor cardenal, respondió el conde con menos acritud, por tener bastantes ventajas para no mostrarse moderado.

— Siempre será preciso, señor frondista, dijo alegremente Mazarino, que del rey... del negocio de que os habeis encargado.

— De que me he encargado, o más bien, yo no como detada de los negocios, respondió Athos.

— Bueno; será necesario, digos que esa negociación pase un poco por mis manos. No perdamos un tiempo preciso. Decidme las condiciones.

— He tenido el honor de asegurar a vuestra eminencia que soló la carta de S. M. Carlos II contenía la revelación de su deseo.

— ¡Vaya! estáis ridiculo con vuestra broma, ca-

ballero Athos. Bien se ve que habeis frecuentado el trato de los puritanos de por allá. Nuestro secreto lo sé mejor que vos, y tal vez habeis hecho mal en no tener algunas consideraciones hacia un hombre muy viejo y achacosos, que ha trabajado mucho en su vida y sostenido con valor la campaña por sus ideas como vos por las vuestras.

— ¿No queréis decir nada? Bien. ¿No queréis comunicarme vuestra carta? Magnífico; venid conmigo a mi cámara, vais a hablar al rey, y delante del rey. Ahora escuchad una palabra; ¿quién os ha dado el Toison? Me acuerdo de que pasabais por tener la Jarrietera; pero en cuanto al Toison, no sabia...

— Regientemente, monseñor, con motivo del matrimonio de S. M. Luis XIV, la España ha enviado al rey Carlos II un despacho de Toison en blanco. Carlos II me lo ha trasmittido llenando el blanco con mi nombre.

Mazarino se levantó, y apoyándose en el brazo de Bernouin, entró en su alcoba en el momento en que anunciaban en el salon el señor príncipe.

El príncipe de Condé, el príncipe de la Sangre, el vencedor de Rocroy, de Lens y de Nordingén, entraban en efecto, en el cuarto del señor Mazarino, seguidos de sus gentiles hombres, y cuya saludaba al rey cuando el primer ministro levantó la cortina.

— Athos tuvo tiempo para distinguir a Paul, que estrechaba la mano del conde de Guiche, y para cambiar una sonrisa por su respetuoso saludo.

Tambien tuvo tiempo para ver el rostro radiante

Higiéncia, infalible y preservativa, la única que cura sin auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). Treinta años de éxito.

Paris, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta, 153.

— El señor, dijo el cardenal volviéndose hacia la reina madre, es un antiguo servidor de V. M.; el señor conde de la Pere.

Ana de Austria era olvidadiza como una reina que habia pasado la vida entre los huracanes y los dias serenos. Miró a Mazarino, cuya mala sonrisa le prometia alguna perversidad, y despues solicitó una explicacion de Athos por medio de otra mirada.

— El señor, continuó el cardenal, era un mozo quetero de Treville al servicio del difunto rey.....